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РАЙОН НА СУББОТНИКЕ
Вклад судостроителей

12 апреля судостроители показали свое единство и сплочен
ность, На субботник вышло 80 процентов всех работающих. Ра
бочие и мастера трудились на своих рабочих местах, инженер
но-технические работники занимались уборкой территории 
завода. ,

Особую активность проявили комсомольцы Следуя призыву 
комсомольско-молодежной бригады Тацюка, они организованно 
вышли на строительство судна «Горьковская комсомолия».

В  фонд пятилетки и в фонд Мира отчислено около 4 тысяч 
рублей. Таков вклад судостроителей.

А. СМИРНОВ.
секретарь парткома судостроительного завода «Ока».

С и о д ъ е м о м
Судомонтажный цех, Боль

шой трудовой энтузиазм__
самые подходящие выраже
ния для оценки отношения 
рабочих цеха к субботнику. 
Вышли на работу в этот 
день сто процентов тружени
ков цеха. Вклад в фонд пя
тилетки исчисляется сотнями 
рублей.

Организованно, продук
тивно работали все участки. 
На каждом из них оказались 
свои запевалы в труде. На 
слесарно -сборочном участке 
мастера Геннадия Павловича 
Белякова высокую актив - 
ность проявили члены брига-

■ ды Геннадия Ивановича Ру- 
башова На токарном участ
ке мастера Александра Федо
ровича Зубова отлично рабо
тали токарь Михаил Дмитри
евич Леонтьев, сверловщик 
Михаил Маркин. Много сде
лала по подготовке валовой 
линии на морском сухогрузе 
бригада монтажников Викто
ра Акафьева ,

Этот список можно продол
жить. Ведь каждый, работа
ющий в судомонтажном, по
казал в этот день образцы 
подлинно творческого труда, 

II.  М И ЧУРИ Н, 
зам, начальника цеха.

Рапортуем
Как один, вышел коллек

тив цеха СК-2 завода «Ока» 
на юбилейный коммунисти
ческий субботник. Более 
двухсот производственни 
ков заняли свои рабочие 
места. Сварщики и сборщики 
выполнили об’ем работ, пре
вышающий дневное задание 
С высоким трудовым под’е ■ 
мом провели коммунистичес
кую вахту бригада сборщи
ков с южной эстакады, кото
рой руководит ветеран-брига
дир Андрей Павлович Ван
дин, бригада знатной свар
щицы Зои Николаевны Щад- 
новой и многие другие про
изводственные коллективы.

Не занятые на производ
стве вышли на уборку тер
ритории цеха. Одновременно 
участники субботника зани
мались сбором шихты. Соб
рано около 70 тонн отходов 
металла, что больше месяч
ного задания цеху.

Несомненно, подобные суб
ботники—отличное дела. Они 
должны войти в традицию.

В. Л А П А ЕВ, 
начальник цеха СК-2.

Потрудились на славу
Более ста человек участвовало в суббот

нике в Валтовском отделении совхоза «Вал
товский». Рабочие и пенсионеры занимались 
раскрытием буртов и сортировкой картофеля.

Хорошо потрудились депутаты сельсовета 
И. Д. Коныгин. М. И. Трофимова, работник

сельпо А, И. Калинцев, пенсионер, инвалид 
гражданской войны Г, К . Марков, Последний 
принимал участие во Всероссийском субботни
ке 1919 года,

Я . М А ТЕРУХИ Н , 
председатель Валтовского сельсовета.

«ВИТАМИНЫ»
земли -  озимым

Наступившая весна для тру 
жеников села будет не из 
легких. Из-за малого покрова 
снега и сильных морозов по
севы озимых культур под 
вертись значительному вы
мерзанию А для того, чтобы 
выполнить взятые социалисти
ческие обязательства, земле
дельцам необходимо, приме
няя передовые аротехничес- 
кие приемы, добиться высо
кой урожайности озимых 
культур

Одним из таких важней
ших агроприемов является ве
сенняя подкормка. Перези
мовавшие растения обычно 
бывают ослабленными и исто
щенными. В этот период вре
мени они очень нуждаются а 
пище, особенно азотной.

Исходя из практического 
опыта подкормку озимых по
севов производим сульфат 
аммонием, как более резуль
тативным удобрением. Эф
фективность «витаминов» зе
мли повышается в резуль
тате увеличения количества 
вносимых в почву минераль
ных удобрений. Так, 0,5 цент
нера их дает прибавку уро
жайности более о д н о г о  
центнера. А центнер вне
сенного в почву сульфата
аммония повышает урожай
ность уже до трех центне
ров. у  нас же на каждый 
гектар посевов озимой ржи 
вносится от одного до полу
тора центнеров сульфата ам 
мония.

Особое внимание уделяется 
качеству проведения под 
кормки, что дает большую 
эффективность в действии
«витаминов» земли. Перед
тем, как начать подкормку, 
колхозный агроном Николай 
Иванович Шамшин совместно 
с бригадиром полеводческой 
бригады делает предвари, 
тельную проверку высеваю
щего аппарата сеялки. Если 
количество вносимых в почву 
минеральных удобрений ниже 
кормы то подкормка прекра
щается, и механизаторы при. 
скупают к перерегулировке 
туковой сеялки. Заблаговре
менно подготовленный агрз 
гаг обычно работает без 
простоев.

3 нШ-'ем хозяйстве под ози. 
мыми культурами занято 209
гектаров пашни. До сегодня- 
иней, весны подкормка ве
лась вручную. Это была про
должительная, трудоемкая ра
бота, причем на подкормке 
было занято большое коли
чество полеводов, И часто 
часть посевов в результате 
затяжной работы оставалась 
неподкормленной, и колхоз 
недобирал многие центнеры 
хлеба

Этой весной картина изме. 
нилась. В четвертом кварта
ле прошлого года колхоз 
приобрел туковую сеялку 
РТП-4,2. Ее преимущество 
перед остальными подобными 
агрегатами в том, что она об
ладает большей нормой вы 
сева и высокой скоростью, 
что позволяет в сжатые сро 
ки провести подкормку ози
мых культур.

Новая сельскохозяйствен 
ная машина доверена моло
дому, но опытному колхозно
му механизатору Евгению 
Воеводину. И надо сказать, 
тракторист оправдал высокое 
доверие. Он на МТЗ-50 за че
тыре рабочих дня произвел 
подкормку на площади свы
ше пятидесяти гектаров при 
норме 12 гектаров за одну 
рабочую смену.

Совместно с Евгением Вое
водиным на подкормке заня
ты полеводы А, Маркова, 
A. Семенова, М. Сизова и 
тракторист Евгений Таранов, 
который на своем тракторе 
Т-38 обеспечивает беспере
бойную работу туковой сеялки

Те участки, на которых 
применение сеялки не выгод
но экономически, или же не 
позволяет рельеф местнос
ти ее применить, то их под
кармливают вручную. Такое 
положение создалось в М- 
Окуловской комплексной
бригаде. Но и здесь полево
ды уже приступили к под 
кормке. На этой работе заня
ты Анна Егоровна Безрукова, 
Клавдия Ивановна Наумова, 
Прасковья Ивановна Ермили- 
на, Мария Петровна Щадно- 
ва и др В. ФИЛОНОВ, 

наш внештатный 
корреспондент,

В эти дни в школах, на 
раооте и дома много говори
ли о субботнике. Малыши це 
все представляли себе, что 
это такое, субботник. А ког
да им показывали картинку, 
на которой изображен В  И. 
Ленин, несущий вместе с
рабочими тяжелое бревно,__
становилось понятно каждо 
му, что Владимир Ильич 
своими руками, своим непос
редственным трудом строил 
людям хорошую Ж И ЗН Ь.

Многим ребятам хотелось 
в этот день быть похожим на 
Ленина. Вова Макурин прос
нулся в минувшую субботу 
раньше обычного. Он повто
рил накануне подготовлен
ные уроки, и когда его мама 
и папа ушли на заводской 
субботник, вышел на улицу.

ВОВА М АКУРИН НА СУББОТНИКЕ
В  городе чувствовалось ожив 
ление: люди, вооружившись
лопатами, граблями, метлами, 
спешили к школам, город
ским учреждениям. У  Вовы 
инструмента, с которыми 
шли взрослые, дома не ока
залось. И он вместе с общим 
потоком рабочих направился 
на строительство хлебозавода.

На большой территории тэ 
тут—то там в беспорядке ле
жал строительный материал. 
Участники субботника груп
пировались. Одни стали под
носить кирпич, другие укла
дывали его в клетку. Вова, 
посмотрев, как это делают 
взрослые, встал на отдель
ный участок и принялся за

работу. Сначала его никто и 
не заметил, а может быть, 
подумали, что мальчик при
шел с мамой или папой. Но 
когда клетка аккуратно уло
женного кирпича выросла 
выше мальчика, женщины, 
работающие по соседству, 
заинтересовались и подошлп 
к нему. Вова не отвлекался, 
не смущался, по-деловому 
подбирал целые кирпичи и 
продолжал укладывать ях 
ровными рядами.

— Мальчик, ты чей? —спро 
сила одна из женщин.

— Макурин Вова, — громко 
ответил малыш и снова отп
равился за очередным кир
пичом.

—А ты, Вова, учишься?
 Учусь во втором классе,

— А мама где?
—Мама и папа на суббот 

нике.
— А ты не опоздаешь в 

школу?
— Нет, мне во 2-ю смену.
Смотрите, какой молодец 

мальчик! Он ведь не хуже 
нашего уложил кирпич,—с 
восхищением отзывались 
женщины.

200 штук кирпичей на сче
ту у  Вовы Макурина— учени
ка второго класса. Он подоб
рал и уложил их в стандарт 
ную клетку. Вот и его конк
ретный вклад внесен в фонд 
пятилетки. А главное, конеч

но, то, что Вова был на 
строительной площадке вмес
те со взрослыми. И этим он 
гордится. Может быть, в 
школе хватились его, что не 
явился с метлой мусор уби
рать, но он ведь тоже рабо
тал. Он, может быть, хотел 
сделать еще больше, но рос
том маловат, трудно доста
вать до верхних рядов. Да 
вот пальто надел хорошее, 
часто приходилось ему кир
пичную пыль стряхивать. Ну 
ничего, на будущее он все 
это учтет. А  вообще-то хоро
ший мальчик Вова Макурин . 
Он молодец. Из него полу
чится замечательный строи
тель С, А Л ЕК С ЕЕВ ,
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П а р е н ь
п о к и н у л  с е л о

На этот раз настроение у 
комсомольцев было плохим . 
Перед собранием не слышалось 
шуток, задорной песни. II это 
легко об'яенялось. На собрание 
не пришли три парня. Они и не 
придут, они покинули деревню 
Бобровку

А хорошие были ребята. Еро
феев Костя работал помощни
ком тракториста.- Закончил шко
лу механизации Дубов Володя. 
Он водил трактор. Добросовест
но трудился на бобровских 
полях Марков Миша. Все трое 
были активными комсомольца
ми.

Стали искать причину от’езда 
ребят .

—Скучновато у нас стало — 
вот и уходит молодежь,— сказа
ла Гапа Углова.

Ей никто не возражал.

А ведь не так давно комсо
мольская жизнь в Бобровке 
била ключом. На счету комсо
мольцев и молодежи много хо
роших дел. Они часто проводи
ли воскресники; сажали де
ревья, цветы у памятника по
гибшим воинам, ремонтировали 
дорогу у  школы, расчищали 
озеро, выходили на уборку уро
жая.

Каждый праздник в клубе 
проводились вечера отдыха. 
Часто молодежь выступала с 
концертами перед односельча - 
нами. 1

И что характерно, почти все 
комсомольцы непосредствен - 
но связаны с сельскохозяйст
венным производством. Напри
мер, Гапа Углова работает дояр
кой. Ее грудь украшает значок 
Ц К  ВЛКСМ  «Молодому передо
вику производства». За добро
совестный труд, за активную 
общественную работу девушка 
награждена Почетной грамотой 
райкома комсомола.

Под стать Гапе Угловой те
лятница Катя Аверина, доярка 
Валя Михёйкина, полевод Маша

Аверина. Они являются приме
ром для других.

Комсомольцы в Бобровке 
пользовались почетом и уваже
нием, 'особенно среди молодежи. 
Комсомольская семья быстро 
пополнялась. А вот сейчас ряды 
комсомольцев начали заметно 
редеть

Причина одна; комсомольский 
огонек стал гаснуть. А началось 
это явление четыре месяца на
зад

В начало января мы побыва 
ли в Бобровке Беседовали с 
комсомольцами, молодежью 
Уже тогда настроение у комсо
мольских активистов было не
важным.

—  Нас не поддерживают, за
метала в беседе секретарь 
комсомольской организации 
Валя Серебрякова. — Хуже 
нас не понимают.

—  Кто, например?
—Заведующая клубом.

Заведовала культурным оча
гом в то время Е. М. Углова 
Она действительно не поддер
живала инициативу молодежи. 
Клуб открывала, когда вздума
ется Клубный баян хранила 
у себя дома: не доверяла моло
дежи, Любое начинание комсо
мольцев разбивалось о равноду
шие культпросветработника

—  Нам надо в клуб своего че
ловека поставить,— сказала ком
сомолка Галя Зуева. — Иначе де 
ло не пойдет.

Комсомольцы даже предлага
ли кандидатуру одного парня- 
баяниста. Но в правлении кол
хоза им сказали: «Пусть Углова 
работает, ей до пенсии немного 
осталось».

Не поддержали, И комсо
мольцы впервые почувствовали 
свое бессилие,

— А вы не обращайте на Уг
лову внимания, делайте свое 
дело, —заметили мы

— Мы хотим быть хозяева
ми,— заявила Валя Серебряко

ва.—Имеем мы на это право?
Комсомольцы остались при 

своем мнении. Никаких куль 
турных мероприятий в клубе 
с. нового года но проводилось

В  середине января Бобров
ский колхоз вошел в состав 
совхоза «Валтовский». Отошел 
н совхозу п клуб. Ушла, с поста 
заведующей Е. М, Углова, так1 
как совхоз не выделил средства 
на зарплату культпросветработ
нику.

—  Клуб должен работать на
общественных началах в один
■ голос заявили директор и сек
ретарь парткома совхоза тт. 
А. В. Староверов, 11. А. Медве
дев.

Пусть даже так. Однако пора 
бы подобрать человека, ответст
венного за клуб Ключи не до
веришь каждому. В культурном 
очаге имеются материальные 
ценности; баян, радиола, книги 
и т. д.

Клуб не работает. Молодежи 
негде собраться. Но это ни 
сколько не волнует рабочком 
совхоза, партийную организа
цию.

Комсомольцы Бобровки нуж 
даются в серьезной помощи я 
поддержке. И речь идет не 
только о запущенности куль
турно-просветительной работы в 
деревне. Хотя это одна из серь
езных причин ухода молодежи 
из села. Комсомольцам нужно 
помочь наладить внутрисоюз
ную, политмассовую работу, 
поднять боевитость комсомоль
ской организации, ее авторитет 
среди молодежи.

Заслуживает серьезного упре
ка и райком комсомола. Он 
знал о плохом настроении ком
сомольцев Бобровки, но вовремя 
не помог им.

Парни ушли из села. Уходит 
молодая смена. Надеемся, что 
этот факт возымеет действие, и 
вышеупомянутые организации 
примут необходимые меры.

И. Л ЕС А ЕВ .

Заветам Ленина верны
. Недавно проходило общее 
комсомольское собрание в 
школе №4 города. На собра 
нии шел разговор о прове
дении Ленинского .зачета.

Секретарь комсомольской 
организации школы М. Н. 
Ермолаева ознакомила ком
сомольцев с Положением о 
проведении Ленинского за 
чета, рассказала о его це
лях. Заведующая отделом 
учащейся молодежи райкома 
комсомола Е. К. Юршина 
рассказывала о том, как дол
жен проходить запет, с чего 
начать эту работу.

Высказали свои мнения 
но затронутому вопросу и 
комсомольцы.

—Мне кажется, основным 
должна быть хорошая учеба, 
— сказала Наташа Новик.— 
Хочется хорошо окончить 
учебный год.

~ А  у меня желание, ко
нечно, кроме хорошей учебы, 
как можно больше узнать 
•Ленина в музыке, познако
миться с произведениями. 
которые он любил,— замети
ла Люба Шаганова.

Скоро в школе будут про
ходить групповые комсомоль
ские собрания. Цель их— 
аттестация комсомольцев по 
Ленинскому зачету (первый 
этап). После этого комсо
мольцы получат зачетные 
книжки

Ленинский зачет пред’яв- 
ляет к учащимся требования: 
хорошо учиться, знать рабо
ты В  И, Ленина, такие, как 
«Задачи союзов молодежи» и 
«Великий почин», приоб
щаться к труду, к техни
ческому творчеству, повы
шать культурный уровень, 
участвовать в спортивных 
кружках, секциях, занимать
ся военно -патриотическим 
воспитанием, проявлять об
щественную активность. По 
всем этим направлениям 
комсомольские группы и 
будут аттестовать комсо
мольцев.

Е  КОНСТАНТИНОВА.

Аграфена Семеновна Большакова на протяжении несколь
ких лет ухаживает за откормочной группой молодняка крупно
рогатого скота. Женщина добросовестно относится к своей ра
боте. добивается хороших суточных привесов животных.

За годы работы телятницей А. С, Большакова вырастила бо
лее четырехсот животных; это несколько десятков тони мяса.

За свою добросовестную работу Аграфена Семеновна неодно
кратно поощрялась со стороны руководства совхоза «Вилтон
ский». ее фотографии помещена на совхозную Доску почета.

Г. САВИНОВА, 
зоотехник Ннталышекого отделении 

совхоза «Валтовский».
На снимке: А. С. БО ЛЬШ АКОВА .

Фото К. .ИОСЬКИНА.
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Успехи рационализаторов
Закончился первый квар- 

тал четвертого года пятилет
ки, года, знаменательного 
своими делами, посвящен
ными 100-летию со дня рож
дения В, И, Ленина. В  этом 
же году изобретатели и раци
онализаторы страны будут 
отмечать 50-летие ленинского 
Положения об изобретениях. 
Две эти даты накладывают 
на деятельность коллектива 
изобретателен и рационали
заторов завода «Ока» осо
бую ответственность за вы
полнение принятых обяза
тельств.

По итогам работы первого 
квартала можно сказать, что 
коллектив членов ВОИР до
бился неплохих показателей. 
В  рационализаторский фонд 
пятилетки внесена 51 тысяча 
рублей. По внедренным пред
ложениям получена эконо
мия металла 55 тонн и элект
роэнергии — 97 тысяч кило
ватт.

Хороших показателей доби
лись рационализаторы цехов 
СК-1, достроечно ^малярного, 
судомонтажного, А вот кол
лективы цехов ремонтно-ме
ханического, кузнечно -прес
сового, СК-4 очень слабо 
поработали в этом отноше
нии, Несравненно слабее 
прошлых лет ведется рацио
нализаторская работа в от
деле главного технолога (гл. 
технолог Я, П. Беркович).

В  первом квартале внед
рено много полезных и -цен
ных рацпредложений. Тех
нолог ОГТ Г  В  Цыганкова

предложила изменить конст
рукцию комингсов грузовых 
трюмов. Внедрение этого 
предложения дало возмож
ность снизить- технологичес
кую трудоемкость на 670 
нормо-часов на каждое судно 
и получить экономию свароч
ных электродов 1900 кило
граммов, А вот предложение 
рабочих столяров достроечно
малярного цеха А. П. Миро
нова и Н. П. Шульпина. Их 
новая технология упаковки 
столов ширпотреба позволи
ла снизить технологическую 
трудоемкость на 2500 нормо- 
часов, принеся экономичес
кий эффект в 1070 рублей.

Учитывая, что перед кол
лективом рационализаторов 
стоят в текущем году боль
шие задачи, советом ВОИР 
и БРИЗом разработан план 
организационно - массовых 
мероприятий. На предприя
тии и сейчас проводятся ряд 
конкурсов и смотров (кон
курс на лучшего рационали
затора, смотр на лучший кол
лектив цеха и отдела и др.).

Нет сомнения, что прово 
димые мероприятия позво
лят вовлечь в-.творческую ра
ционализаторскую работу 
десятки новых рационализа
торов, обеспечив тем самым 
выполнение принятых обяза
тельств в честь 100-летнего 
юбилея Ильича.

Н. ЧЕРКАСОВ, 
начальник бюро рацио
нализации и изобрета

тельства.
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С районного 
совещания 

механизаторов П О Л Е В Ы Е  Р А Б О Т Ы  
ПРОВЕСТИ ПО Б О Е В О МУ

значительно больше. Понт

Оживленно было на днях во Дворце куль - 
туры им, Ленина. Сюда собрались на совеща
ние механизаторы района. Скоро сев. и каж 
дому хочется обменяться друг с другом о сво
ей готовности к проведению весенних полевых 
работ ,

На снимке: (слепа направо) трактористы
колхозов: Ефремовского В. В. Данилцн. Ефн-
яовского А, А, Кляманин, Поздняковско: о 
Г, С. Гусев и А, И, Ганюшкин,

Фото К. МОСЬКИНА.

Нынешний год проходит 
под знаком всенародного 
социалистического сорепно 
вания за досрочное выпол
нение задании пятилетки и 
достойную встречу 100-летия 
со дня рождения П.. И, Ле
нина, Главной задачей зем
ледельцев района является 
дальнейшее увеличение про 
изводства зерна и других 
продуктов сельского хозяйст
ва. Колхозы и совхоз наме
тили свои конкретные меро 
приятия. В среднем с гекта
ра по району должно быть 
получено .зерновых по 9 цен
тнеров п картофеля — НО 
центнеров

Обязательства взяты се. а. 
еэные. Для того, чтобы ус
пешно выполнить их, пред- 

^шгоит большая оргаиизатор- 
п практическая работа. 

В  среднем на каждый гектар 
пашни следует внести но 9 
тонн органических и по 2 
центнера минеральных удоб
рений. Подкормить все посе
вы озимых зерновых куль
тур, произвестковать кислые 
почвы на площади 1300.гек
таров.

Наступила пора, когда 
закладывается фундамент вы 
соких урожаев всех сельско
хозяйственных культур и 
увеличения продуктивное - 
ти животноводства И не 
случайно 9 апреля в малом 
зале Дворца культуры им.
В. 11, Ленина состоялось 
совещание механизаторов 

^ — района с присутствием ру. 
поводите лей хозяйств п гек. 
ретарей парторганизаций, на 
котором обсужден вопрос «О 
задачах успешного проведе
ния полевых работ».

Докладчик, начальник рай 
онного управления сельско
го хозяйства тов Тягин С. И. 
и выступавшие в прениях 
справедливо отмечали, что 
колхозами п совхозами про
делана значительная работа 
по подготовке к весенне-по
левым работам. Под урожай 
четвертого года пятилетки 
вывезено удобрений на 
Ц583 тонны больше, чем в 
1968 году. Значительно уве
личили вывозку органичес
ких удобрений Б-Окулов- 
ский, С-Седченский п Позд- 
няковский колхозы.

В  осенне-зимний период в 
большинстве колхозов заб - 
лаговременно ремонтирова - 
ли технику, очищали семена, 
обучались люди передовым 
приемам труда, для бригад 
и звеньев вырабатывались 
научно - обоснованные ре
комендации и доводились 
хозрасчетные планы и зада
ния.

—Однако на достигнутом 
успокаиваться рано, —  под 
черкнул докладчик.—  Чтобы 
выполнить принятые обяза
тельства, предстоит Провести 
большую работу Необходи
мо вывезти на поля колхо
зов и совхоза еще 32 тысячи 
тонн органических удобре
ний, или 32 процента к оби- 
зательствам, а по отдельным 
хозяйствам процент будет

му работу по внесению 
удобрений не следует ослаб
лять,

В  этом вопросе значитель
ную помощь хозяйствам 
должны оказать механизато
ры. За счет высокощмшаво 
дательного использования 
техники, механизация погр/: 
зочно-разгрузочпых работ мо
жно много внести удобрений 
в период весенне-полевых ра
бот. Серьезные недостатки 
имеются в отдельных хозяй
ствах с хранением, компос
тированном органических 
удобрений, использованием 
навозной жижи

Далее тов, 1'ипш на конк
ретных примерах показыва
ет, каким ценным удобрени
ем является навозная жижа. 
За такое же по эффективнос
ти удобрение — аммиачную 
воду— хозяйства платят по 
22 рубля за тонну, а бес
платное удобрение не ис 
пользуется, хранится и при
меняется безответственно . 
неэффективно, болынинст - 
во его пропадает. Да и ам
миачная вода не нашла .в 
районе широкого примене
ния. Только совхоз «Валтов. 
ский», колхозы Монаков- 
ский и С-Седченский гото
вятся вносить ее в текущем 
году. *

Большой разговор на со
вещании шел о проведении 
весенних нолевых работ, 
которые в текущем году бу
дут особенно напряженными. 
Из-за неблагоприятных по
годных условий зимой по 
результатам отращивания 
10-12 процентов от общих 
площадей озимых культур 
погибло. Их предстоит пе
ресевать, С целью увеличе
ния производства зерна и 
картофеля площади зерно 
вых будут расширены на 
150 гектаров, а картофеля— 
на 100 гектаров.

Полевые работы уже нача
лись. Их ведут пока пять 
хозяйств. На 8 апреля было 
подкормлено 400 гектаров 
озимых культур, фронт работ 
ширится .

Серьезное внимание на со
вещании уделялось созданию 
механизированных звеньев 
11 это не случайно. Опыт 
последних лет показал, что 
там, где возделывание кор
мовых культур и картофеля 

.отдано в руки механизато
ров, там урожай получают 
выше. В  прошлом году в 
районе работало 23 механи
зированных звена. За ними 
было закреплено различных 
культур 2690 гектаров .

Многие звенья добились 
высоких урожаев сельскохо
зяйственных культур на 
закрепленных площадях. К 
таким относится звено К. И. 
Феоктистова из Сошшекого 
колхоза, Ю А Киреева из 
Коробковского колхоза, В  Г 
Корнилова из Уголыювского 
колхоза и ряд других,

В  текущем году в 
районе создано 25 механизи

рованных звеньев. За ними 
закреплено 2534 гектара 
сельскохозяйственных куль - 
тур. В большинстве хозяйств 
механизаторам созданы все 
необходимые условия для их 
работы, вводятся необходи
мые стимулы материальной 
заинтересованности. Трак - 
юристам - машинистам вы 
дается «Удостоверение на 
качество», в котором пре
дусмотрены следующие ус 
ловпя :

1. За высокое качество се
ва с соблюдением норм вы
сева, глубины заделки семян, 
прямолинейности рядков без 
огрехов и пропусков допол
нительная оплата устанавли
вается:

а) На севе зерновых куку
рузы, однолетних трав и 
кормовой свеклы—20 процен
тов;

б) На посадке картофель 
(при густоте посадки не ме
нее 40 тысяч кустов на гек
тар) н на посеве и посадке 
овощей— 25 процентов,

2, За своевременное и ка 
чесТвенное проведение меж
дурядных обработок: первой 
обработке— 15; второй — 20 
процентов.

Дополнительная оплата 
механизаторам предусмот
рена и па все последующие 
работы,

— Чтобы выполнить приня
тые обязательства в честь 
100-летия со дня рождения 
В  И. Ленина,—-заявил в сво
ем выступлении механик 
Б.Окуловского колхоза тов, 
Филонов В. П . , _  мы с ноев 

ремеино подготовили всю 
технику, кадры механизато 
ров имеются. Правление 
колхоза совместно с партий
ной организацией разработа
ли мероприятия материаль
ной заинтересованности для 
трактористов,

Тов, Филонов подверг кри 
тике руководство «Сельхоз
техники» за неудовлетвори
тельное снабжение запасны

ми частями и горюче-смазоч
ными материалами .

Главный инженер совхоза 
«Валтовский» тов, Мезин А,И 
рассказал в своем выступле
нии о трудовом под’еме ме
ханизаторов, которые, не
смотря на ряд трудностей, 
привели все тракторы, 11
сеялок и другой прицепной 
инвентарь в боевую готов
ность. Посевные площади в 
совхозе закреплены за меха
низированными звеньями . 
Сев зерновых в хозяйстве 
предусмотрено завершить за 
семь дней, а посадку карто
феля па площади 450 гекта
ров за 12 дней. В  настоящее 
время в совхозе ведется под
кормка «озимых культур.

Бригадир тракторной брига
ды Монаковского колхоза 
тов. Савушкин Н, А, выразил 
уверенность, что механизато
ры сельхозартели, несмотря 
па неблагоприятные погод - 
ные условия минувшей 
зимы,справятся с принятыми 
обязательствами, и урожай 
сельскохозяйственных куль
тур будет обеспечен.

В  колхозе предстоит поса
дить картофеля на площади 
200 гектаров. Культура тру 
доемкая. Поэтому возделы
вать. ее будут два механизи
рованных звена, за которы
ми закреплено по два трак
тора «Беларусь» и одному 
гусеничному со всем при - 
цепным инвентарем

— Коллектив наших меха
низаторов полон решимости 
придти к  ленинскому юбилею 
с хорошими показателями.

О задачах, поставленных 
перед тружениками сёла 
октябрьским Пленумом ЦК 
КПСС, говорил в своем выс
туплении главный инженер 
управления сельского хозяй
ства тов. Малыгин В, А. >

—Расчеты показывают, 
заявил он,— что при наличии 
имеющейся техники сев ран
них зерновых культур мож
но завершить в течение 5— Т 
рабочих дней Для этого не

обходимо высокопроизводи - 
тельно использовать тракти
ры, не допускать простоя 
по организационным причи
нам и техническим неисп
равностям, Важно добиться, 
чтобы большинство тракто
ров работало в поле в две 
смены. В  нашем же районе в 
осповном техника использу
ется в одну смену. Отсюда 
очень низкая выработка на 
трактор.

В  заключение тов. Малы
гин остановился на хранении 
техники в осенне-зимний 
период, качестве подготовки 
ео, большом пережоге горю
чего.Он подчеркнул,что плохо 
хранят машины в Ефремовс
ком, Ефановском и других хо
зяйствах.Здесь нет для этого 
оборудованных площадок, ни 
один узел не законсервиро
ван антикоррозийной смаз
кой, планово - предупреди
тельное обслуживание орга
низовано неудовлетвори -
тельно. В  Ефанове допущен 
большой пережог горючего.
''Выступивший в прениях 

управляющий Навашин -
ским отделением «Сельхоз
техника» тов. Фомичев В. А, 
признал критику в его ад
рес правильной и заверит 

. участников совещаний, что 
он примет все меры к тому, 
чтобы в текущем году улуч
шить снабжение колхозов и 

. совхоза запасными деталями 
п горюче-смазочными мате- 

, риалами, будет помогать, им 
в успешном проведении 
весенних полевых работ.

Т! заключение совещания 
первый секретарь Р К  КПСС, 
тов, Ермаков В, В. заостри т 
внимание механизаторов на 
тех больших и ответственных 
задачах, которые предстоит 
решать им в текущем году.

На совещании принято 
обращение механизаторов .
Большой группе были вру
чены Почетные грамоты и 
подарки.  ; ,
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Из редакционной почты

Изменений
мало

В  феврале Б-Окуловское 
сельпо отчитывалось о своей 
работе перед членами-пайщп- 
ками с. Сонина. На собранна 
был высказан ряд замечании 
в адрес сельпо. Говорилось о 
неудовлетворительной рабо - 
те пекарни. Шел разговор и 
о плохом санитарном состоя 
нии магазина.

С той поры мало что из
менилось. Правда, хлеб стали

выпекать более качествен - 
ный. Однако необходимых 
условий для работы пекарей 
не создано. Печка в пекарне 
плохая, дрова сырые .

Что касается магазина, то 
он по-прежнему забит тарой. 
В  помещении продавцу нель
зя повернуться. Дело в том, 
что ящики из-под стеклопо
суды не отвозятся своевре
менно. Ими забит и склад 
магазина. Когда все-таки 
сельпо примет должные 
меры ?

М. МАКСИМОВ.

Руководитель-
грубиян
Уважаемая редакция! Мне 

уже 59-й год. Ранее я к вам 
не обращался ни с какими 
просьбами, но сейчас некото
рые обстоятельства вынудили 
написать. Я рабртаю кочега
ром в Натальинской хлебопе 
карне. Меня до крайности 
возмущает поведение заведу
ющего пекарней В. А. Аники 
на. Всему коллективу ежедне
вно приходится выслушивать 
его страшный мат.

3 апреля в пекарне были 
представители из райпотреб
союза ф В. Мухин и И. П. 
Шевлягин. Даже в их присут

ствии заведующий обзывал 
рабочих нецензурной бранью, 
но почему-то приезжие това
рищи на это не реагировали. 
Не заботится Аникин и о со
здании рабочим нормальных 
бытовых условий, облегчении 
их труда. Он заставляет нас, 
кочегаров^ таскать для печей 
сырые дрова на расстоянии 
от 20 до 60 метров. На спра
ведливые замечания рабочих 
заведующий угрожает им 
увольнением с работы. Нами 
было послано о его бесчинст
вах два письма в райпотреб
союз, но ответа на них не 
получили. А Аникин, пользу
ясь этим, продолжает свои 
бесчинства. АВДОШИН, 

ХАЛДИН, КЛИМОВ, 
ВОЙКИН. 

кочегары.

Городу-  
гигиену!

Не секрет, что дворы до
мов по улицам Ленина, 
Школьной, Калинина нахо
дятся в антисанитарном сос
тоянии, Зимой нечистоты 
покрывают обширную пло
щадь, создавая неприглядную 
картину. Еще хуже в анти
санитарном состоянии обсто
ит в весенне-летний период, 
когда с растаявшим снегом, 
с дождями нечистоты зали
вают дворовую площадь. В 
теплую погоду кучи отбросов 
становятся рассадником лю
бых болезней, зловонием на

полняется воздух. А ведь 
во дворах играют дети!

Пожалуй, ни в одном из 
соседних городов нет такого 
безответственного отношения 
к санитарному состоянию 
улиц, как у нас. А  ведь и в 
Навашине есть различные 
организации, призванные уде 
лять внимание гигиене 
города. Особенно этим воп
росом давно стоило бы за
няться комиссии по здраво
охранению горсовета и сан
эпидстанции. Им даны боль
шие права!

По поручению жителей 
домов № 11-13

А. ПРИХОДЬКО.
А ПИМ ЕНОВА.

УЛАН-БАТОР. Растет и благоустраивается столица МНР. 
За последнее время в Улан-Баторе сдано в эксплуатацию много 
новых детских учреждений.

На снимке; в детском саду №39 Сухэ-Баторекого района 
столицы.

Фото В. MACTIOKOBA
Фотохроника ТАСС .

Снова Петросян и Спасский

14 апреля r Москве начал
ся очередной матч на первенст. 
во мира по шахматам. Как н 
три года назад, его проведут 
советские гроссмейстеры Тигран 
Петросян и Борис Спасский,

Соперники достойнейшие ! 
Московскому спартаковцу Пет
росяну 39 лет, он гроссмейстер 
с 1952 года, заслуженный мас
тер спорта, двукратный чемпион 
СССР, кандидат философских 
наук. Чемпионом мира стал в 
1963 году.

Представитель спортивного 
общества «Локомотив» из Мос
ковской области Спасский моло
же соперника на 7 лет. звание 
гроссмейстера получил в 1956 
году, был чемпионом страны в 
1961-м, по профессии— журна
лист. Единственный из совет
ских шахматистов, Спасский 
был чемпионом мира среди 
юношей. Он самый «молодой» из 
наших гроссмейстеров и был

удостоен этого титула в возрасте 
19 лет.

Выступая в 1965 году в тур
нире претендентов на первенст
во мира, Борис Спасский ио- 
бедил в матчах Пауля Кереса, 
Ефима Геллера и Михаила Та
ля. И лишь в борьбе за шахмат
ную корону уступил Петросяну 
с минимальным преимуществом 
_ 1 1 ,5 ;  12,5 очка.

В  следующем, нынешнем цик
ле Спасский повторил успех п 
снова вышел победителем турни
ра претендентов, совершив, каза
лось бы, невозможное. Он выиг
рал по очереди у Ефима Гелле
ра. у датчанина Бента Ларсена, 
у  Виктора Корчного и теперь 
вторично бросает вызов шах
матному королю.

Итог выступлений Спасского в 
двух циклах розыгрыша пер
венства мира специалисты рас
ценивают как выдающийся; 
включая матч с Петросяном, 
Спасский провел пх 7, сыграв

79 партий, из которых 24 выиг
рал, 47 свел вничыо и только 8 
проиграл. В  нынешнем цикле в 
матчах с Геллером, Ларсеном м 
Корчным Борис из 26 встреч 
проиграл только . .. две.

Предстоящий матч будет сос
тоять. как и прежде, нз 24 
партий. Петросяну для сохране
ния титула чемпиона достаточ
но набрать половину возможных 
очков, Спасскому— 12,5. Арбит
рами назначены старые знако. 
мые и самих участников матча 
п советских поклонников шах
мат — Альберик О’Келли (Бель
гия) и Мирослав Филип (Чехо
словакия). Турнир рассчитан 
примерно на два месяца.

Матч на первенство мира бу
дет 26 по счету. Все предыду
щие назвали только 9 чемпио
нов. Это—В. Стейниц, Э. Ласкер. 
X. Капабланка, А. Алехин. М. 
Эйве. М. Ботвинник, В. Смыс
лов, М, Таль и Т, Петросян. 
Несколько десятков последних 
лет корона шахматного короли^ 
неизменно находится в н а ш е *  
стране. Независима от исхода 
нынешнего матча она останется 
в Советском Союзе еще на три 
года. И вее-таки: сохранит ли
Петросян свой почетный титул?

Подождем— узнаем. Во вся. 
ком случае, по мнению зната. 
ков, шансы Спасского не хуже, 
чем Петросяна.

На снимке: В. Спасский и
Т. Петросян,

В. Б А БК И Н  (Т А С С ).
Фото В. Ш АНДРИНА.

Фотохроника ТАСС,

Выставка
Товарищи навашинцы! Му

ромский краеведческий му
зей приглашает вас посе
тить открывшуюся в нем 
выставку работ муромского 
художника, члена Союза Со
ветских художников В, В. 
Серова. Fgco творчество широ
ко известно жителям города 
и района. Картины художни. 
ка украшают залы музея, 
клубов п других учреждений.

Г. ХЛ ЕБО В, 
инспектор Муромского гор
исполкома по учреждениям 

культуры.

Вырос В, В Серов в селе 
Панфилове, учился искусству 
в Муроме у академика живо- 

. писи И. С. Куликова. Еще в 
раннем творчестве проявил 
большие способности и в 
1940 году был принят в чле
ны Союза художников СССР.

В  первые же дни Великой 
Отечественной войны Васи
лий Васильевич был призван 
в армию, сражался в парти
занском отряде п солдатом 
стрелковой дивизии, участво
вал в освобождении Белорус
сии, Прибалтики и в штурме 
Берлина. За боевые подвиги 
был награжден орденом Кра
сной Звезды п медалями .

На фронте художник соз
дал целую галерею своих 
боевых товарищей, идущих 
в атаку, в разведку, подры

вающих фашистские танки 
Некоторые фронтовые рисун
ки Серова хранятся во Вла 
димирском и Горьковском 
областных музеях и в Цент 
ральном музее Советской 
Армии, Они дорога не толь
ко своей художественностью, 
но и документальностью.

Вот фронтовая газета 
«Боевой призыв» от 18 нояб
ря 1944 года с рисунком Се
рова «Советские артиллерис
ты на подступах к Ппнску», 
в котором запечатлена встре
ча командующего 61-й Арми
ей генерал, лейтенанта П. А, 
Белова с солдатами во время 
боя.

На фронте Серов рисовал ,( 
боевые листки, плакаты, на
градные грамоты, А за ме
сяц до Дня победы в армей
ской газете появился плакат 
Серова «Добьем фашистского 
зверя в его логове!»

Как и графические работы, 
привлекают внимание зрите
ля портреты рабочих, пред
ставителей интеллигенции 
города Мурома: врача Шува- 
евой, старшего мастера типо
графии Петровой, рабочих 
М, И Карлина, И. Ф. Рысе- 
ва, II. В. Мочалина.

В  течение многих довоен 
ных и послевоенных лет ху
дожник создал галерею порт
ретов своих односельчан- 
панфиловцев, и в их числе 
портрет ветеранов колхоза—

еол-
при-

супругов Маслиных.
Интересен «Портрет 

дата Ивана Круглова», 
езжавшего в родное село на 
побывку. Этот портрет был 
отмечен на Всесоюзной выс
тавке «На страже мира», по
священной 20-летию Победы 
над Германией,

В  основном художник пред
ставлен на выставке как 
портретист, но не менее ин
тересны его пейзажи и на
тюрморты.

В  ноябре прошлого года в 
Москве состоялся I I I  с’езд
художников СССР, на кото
ром была поставлена задача 
дальнейшего развития искус
ства рисунка, В  этом году 
решено провести первую 
Всесоюзную выставку рисун
ка, готовятся к  которой 
художники многих городов 
Частью этой большой работы 

. следует признать и выставку 
муромского художника В. В. 
Серова.

Редактор 
С. А. КАРНАЕВ.
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